平成30年第1回議会報告会における主な要望及び提言等一覧 ○生出地区

No.	主な要望・提言等
1	【上水道の未普及地域への補助について】
	未給水地の設備の補助は、80万円であるが、三戸公民館でも補助があ
	るだろうか。
	【県道矢作世田米線の整備について】
2	生出地区は、過疎化が進んでいる。少しでも活性化できるように何と
2	か県道(矢作世田米線)の整備を進めるように県や市に忘れずに働き
	かけてほしい。
	少子化対策について
	気仙小学校の建設に30億円掛かる。生出からスクールバスだと、7時
3	に出発しなければならない。気仙小学校は、統廃合すべきではなかっ
	たか。子どもの出生数と施設管理について検討するべき。上物ばかり
	造っているが、将来、夕張のようにならないか心配だ。
	子どもの貧困と低所得者対策について
4	新聞に載っていたが、女性年収 126 万円の方が居るようだが、生活も
	ままならない。何らかの補助をしてあげられないものだろうか。
5	木炭やシイタケの榾木、私有林の払下げはどのようになっているか。
	地元の榾は、まだ使えないのか。
	保健課に管理栄養士が2人いた。安心して栄養教室や健康教室を実施
	されていたが、1人の管理栄養士は給食センターへ、もう1人は市役
6	所にはいなくなってしまった。管理栄養士が市役所内にいないのは、
	健康文化都市を謳う陸前高田市としては、どうかと思う。今までは、
	安心して保健推進委員として活動できたが体制が不安である。
7	ピーカンナッツの事業は、どのようなものなのか説明いただきたい。
8	議員定数の話を進めてはどうか。全国並みにしてみてはどうだろうか。
G	議員報酬を上げなければ、議員になる人がいないのではないか。

平成30年第1回議会報告会における主な要望及び提言等一覧 ○矢作地区

No.	主な要望・提言等
-1	【分収林の売却について】
	分収林の売却がなされていないが、原因は何か。関係者は売りたいと
1	思っているが、不落になるかもしれないと思っている。売れる方法を
	とってもらいたい。
	【二又診療所の駐車場拡張について】
2	二又診療所の前庭の駐車場は、舗装されたが脇のスペースや中学校の
	駐車場利用など、現在の狭い駐車場を広く確保してほしい。
3	未給水地域の水道工事費に対し8割補助の事業が始まったが、地域の
J	中で共同で取り組んでもいいものか。
	旧矢作中学校の校舎の活用をどうするのか考えてほしい。診療所で取
4	り組んでいる高齢者のための「二又サロン」には、30 人位集まってい
	るが、そのような活用も検討してほしい。
5	二又地区内の保育園などの公共施設の今後の活用を考えてほしい。
	「ノーマライゼーションという言葉のいらないまち」を市では進めて
6	いるが、その内容がよく分からない。どのように理解を広げていくの
	カゝ。
	災害FM放送がなくなったが、議会のことを市民に知らせるのは今後
7	どうするのか。ユーチューブやインターネットを聴けない高齢者の人
	たちのことも考えてほしい。

平成30年第1回議会報告会における主な要望及び提言等一覧 ○下矢作地区

No.	主な要望・提言等
	【少子化対策としての若い世代への子育て支援について】
	保育園、子育て応援、子どもの数が少ない。若い人が出て行く。地元
1	で預ける人も仕事をするために預ける。預けるためにお金が掛かる。
	2人目3人目で半額、無料とか。若い世代を定着させるために目を向
	けてほしい。
	BRT矢作駅の駐車場について、距離がある説明があったが不便なの
	で陳情する機会を設けられないか。また、BRTの利用促進について、
2	昼間は余り乗っていない。このままでは、本数を減らされるのではな
	いか。市としての対策は検討しないのか。あわせて、矢作小学校前の
	踏切の道路拡張を要望する。
3	国道 343 号の整備を早急に進めてほしい。
4	今泉保育所が建つようだが、現在ある市立、法人の保育所は、このま
4	ま運営していくのか。何か検討しているのか。
5	誂石橋の高さは、どうなるのか。道路の幅も広げた方がいい。
6	済生会病院の薬局がなくて不便だ。行政がどこまで関与できるか分か
0	らないが、何か情報がないのか。
7	大雨のとき、大型車がすれ違えない。雨により水たまりができ、通行
(止めになる。応急処置できないのか。何とかしてもらえば有り難い。
8	来年2月の市長選があるが、市議の補選もあるのか。9月に改選があ
0	るから、やらなくてもいいのでは。
	UR都市機構の職員から聞いたが、被災した庭石は砕いて処分するそ
9	うだが、そのまま売った方がいいのではないか。市の収入になるので
	はないか。

平成30年第1回議会報告会における主な要望及び提言等一覧 ○横田地区

No.	主な要望・提言等
1	【通称「大堰」の治水対策及び付近歩道の早期改修について】
	市道狩集久連坪線に沿い、横田小学校が位置する同町志田実から砂子
	田、小金山、狩集を通って気仙川に抜ける通称「大堰」の治水対策は
	もちろんであるが、その上をコンクリートで覆い歩道として使ってい
	る部分の劣化で生じる凹凸や段差、殊にも、この歩道を日常的に使う
	高齢者や保育園児への配慮の上、早急に改修を行っていただきたい。
	【住宅再建に係る換地ついて】
	被災したために、高田町洞の沢地区から横田町に仮住まいして7年が
2	過ぎたが、とにかく早急に従前の住まい近くに住宅を再建したい。し
2	かし、浄土寺前の換地が遅れているため、住宅再建が叶わずに換地を
	待っている状況である。一刻も早く浄土寺前の換地を行って、消費税
	が 10%になる前に住宅再建できるようにしていただきたい。
	政務活動費については、これまでの推移を見ると本市においては減ら
	してきているし、他市の金額と比較しても本市は少ない。今の本市は、
	未だかつて経験したことのないほどに急速に進む少子高齢化に伴っ
3	て、山積する諸課題を克服していかなければならず、そのため議員に
	は、未来を見通した政策を提案し、住民生活を少しでも良くしていた
	だかなくてはならない。したがって、政務活動費は減らすのではなく、
	むしろ上げて住民生活に対して結果を出せる政務活動をしていただき
	たい。
	議員定数については、単に議員の頭数を論点とするのではなくて、議
4	員の仕事の量と質を明確にした上で議会において妥当な定数を決めて
	いただきたい。
	国民健康保険加入者のうち、東日本大震災被災者だけの医療費窓口負
5	担の免除継続をいつまでも続けるべきではない。免除ということであ
	れば、その対象は、被災の有無にかかわらず経済的に困難な方々にも
	目を向けるべきである。

平成30年第1回議会報告会における主な要望及び提言等一覧 ○竹駒地区

No.	主な要望・提言等
	【小河川及び水路の早期改修について】
1	小河川・水路が崩れているところがある。大雨等で削られているので
	早急な改修を望む。
	【区画整理区域内の保留地の売却価格について】
2	かさ上げした土地の価格について、どのように設定したのか。震災前
	から考えるとかなり高騰し、販売できるのかと思われる。しっかりと
	活用してほしい。
	【消防屯所の整備及び駐車場の確保について】
3	被災前からある古い消防屯所には、駐車場がないところがある。各団
)	員が自家用車で集まることが多いことから、駐車スペースの確保とあ
	わせ、屯所の整備もしてほしい。
	【コミュニティセンター施設内の環境整備について】
4	古いコミセンには、エアコンが無い。乳幼児検診等、多くの人が訪れ
	たときに見ていてもかわいそうな状態である。整備してほしい。
5	議員定数等については、議会としてしっかり考えて、その根拠などを
	示してほしい。政務活動費については、少ないのではないか。
	一般会計予算の市税を伸ばす努力をしてほしい。そのためにも資源を
6	生かすような産業などで市民所得を上げることも必要であり、農林水
	産業などの予算を増やしてほしい。
7	全体のことも必要だが、竹駒に特に関連した事業を知らせてほしい。
8	誂石橋の早期完成を要望する。
9	消防費の設備整備事業費とは、何をするのか具体的に教えてほしい。

平成30年第1回議会報告会における主な要望及び提言等一覧 ○今泉地区

No.	主な要望・提言等
	【高齢者が集う場所の整備について】
1	お年寄り向けのグラウンドゴルフ場など、今泉に建設してほしい。年
	寄りの楽しみを早く作ってほしい。
	【郵便局の再建及び郵便ポストの設置について】
	郵便局などの金融機関は、使用頻度も高いので住宅地の近くに欲しい。
2	最低でもポストを設置してほしい。人口数や貯金高だけで設置場所を
	決めるようなことでは、これからの人口減少社会において対応できな
	くなるので考えてほしい。
	家賃の算定は、所得に応じてと説明を受けていたのに、収入に応じて
3	だと言われ、当初の見積もりと全く変わってしまった。
	(※住民で誤解している方がいることが課題である。)
	津波の後、人口も減っている。議員の数はどうするのか。今泉は、か
4	なり復興の進捗は遅れた。平等に各地域から1人ずつ選出するとかで
	きないものか。
	高田と米崎に住宅などが先行して完成した結果、今泉からどんどん人
5	が出ていってしまった。また、なぜ今泉の土を高田町に運んだのか。
	それが原因で遅れたのではないか。
6	仮置きの土が盛ってあるが、どこに持っていくのか。あれがなくなら
0	ないと家の再建が進まない。早く撤去してほしい。
7	野球場は、どこに建設予定なのか。土もたくさんあるので、どこか別
	の場所に練習場とか出来ないのか。
8	今泉のかさ上げ地に商業施設が建設予定とのことだが、誰が何をやる
0	のか分からないが、何かできるのか。予定はどうなっているのか。
	3月までは、今泉災害公営住宅の家賃は免除されている。まだ工事は
9	終了していないので、家賃免除の延長はできないかという要望が出た。
	市長に要望を3月に出したが不可であった。
10	姉歯橋が出来れば交通が便利になるので、姉歯橋の完成を急いでほし
10	٧٠°
	他県では、マンホールの蓋をカラーにしているところもあるが、本市
11	ではどうか。一本松を施すなど、独特なデザインにする工夫もあれば
	いいと思うが、どうか。

平成30年第1回議会報告会における主な要望及び提言等一覧 ○長部地区

No.	主な要望・提言等
1	【上長部地区における通学路のフェンス及び道路の復旧について】
	上長部の通学路のフェンス及び道路の復旧について、暫定的でも補修
	をしてほしい。集団移転の団地への道路改修が遅れている。
	【高台団地の排水処理について】
2	集団移転の団地高台の排水処理について要望する。終末までしっかり
2	と整備してほしい。また、月山団地に上がるところの避難階段の側溝
	に蓋をかけてほしい。
3	区画整理で買取った土地(丑沢地区)の草刈り等、管理についてどう
J	なるのか。
4	丑沢・二日市地区から国道 45 号への接続が不便である。
5	旧水産加工場(マルマイ)からの排水パイプが、まだ水路にある。ど
	うにかしてほしい。
6	これから梅雨時期になる。国道 45 号線は、道路の冠水があるので排水
0	処理をしてほしい。
	上長部の川岸がえぐれて、バリケードがある。早急に対応してほしい。
7	草刈りの件では、上長部は住民が刈っている。市からの補助があるの
	はどういうところか。
8	長部湊地区(塩田)の土地が防潮堤により使えなくなってしまった。
0	なぜ開口部を作らなかったのか。せめて、道路の舗装を望む。
	長部湊地区の通称「がろ」地区で工事しており、仮設の階段を付けた
9	が、居住しているのが高齢者で、外灯もなく危険である。早く復旧し
	てもらわないとまずいのではないか。
10	堤防(ドック)を震災後かさ上げしてしまい、船の乗り降りがひどく
10	なった。

平成30年第1回議会報告会における主な要望及び提言等一覧 ○高田地区

No.	主な要望・提言等
1	【復興関連事業の適正な事務執行について】
	会計検査院に指摘を受けないような事務執行をしてほしい。
2	【新規事業の慎重な推進について】
	ピーカンナッツが、ムール貝のようにならないようにしてほしい。
3	【ノーマライゼーションという言葉のいらないまちづくりについて】
3	身障者トイレが市内に何か所あるか、HP等に載せてほしい。
	財産管理事務費は、市債管理積立金に入れられる可能性が有るのでは
4	ないか。どのように管理するのか。高台6に入る予定である。借地料
1	が高い。どのように監視しているのか。生活できるように後押しして
	いただきたい。
5	区画整理事業と防災集団移転事業とを清算するときに、防災集団移転
	は高い、法律にのっとった監視をしていただきたい。
	まち・ひと・しごとのなりわい再生と交流人口の予算は、どのように
6	付けているのか。詳細を話してほしい。国や県の工事が見えないがそ
	の説明をしてほしい。
	歳入と歳出を見たときに、災害復旧が終わった後、住民レベルが使え
	るお金はどのくらいあるのか。身の丈に合った復興を行わなければな
7	らないのではないか。復興予算は、人材を含めた使い方を考えてほし
	い。予想とビジョンをしっかり提示してほしい。リスクもしっかり確
	認して進めてほしい。
	人口の推移が少なくなっている。人口減少にどう対応するかが見えな
8	い。特に小中学校の人口が少なくなっているが、対応は、どうなって
	いるのか知らせてほしい。
9	労働人口が3分の1しかない。将来のビジョンが見えない。若者が高
	田に戻って働けるビジョンをもってほしい。
10	中高生で自転車に乗れない生徒がいる。復興工事で乗るスペースがな
	かったことが要因である。自転車を乗れるような対策をとってほしい。
11	土地区画整理事業において、賃貸料を3月議会で安くするように質疑
11	があったが、その後どうなっているか。
12	新しく整備されるグラウンドゴルフの大きさは、どのくらいの広さか。

平成30年第1回議会報告会における主な要望及び提言等一覧 ○米崎地区

No.	主な要望・提言等
	【中長期財政計画の策定について】
	中長期財政計画の策定をしてほしい。公債費の金額は、震災前と比べ
	てどうか。補助金がなくなった場合に、正常に運営できるのか。一般
1	会計は 895 億円で、それに対して公債費が 13 億円なので大したことな
1	いように見えるが、補助金がなくなったときに、公債費が減少し続け
	るのかどうなのかを知りたい。財政破綻しないのか。将来的に安定し
	た歳入があるのか。財源的な裏付けを示してほしい。市の将来的な見
	通し、希望が市民に伝わっていない。先の話をぜひ伝えてほしい。
	【産業振興に係る若者の支援策について】
	様々な産業振興を図る意味で、若者支援をしていくことは大切だと感
2	じる。若者が働く場所がない。それをどのようにするか。特に企業誘
	致に対しての取組はどうか。また、若者たちが求めている仕事は、何
	かなどの意識調査が必要なのではないか。
	政務活動費は、もっと多くていいのではないかと思っている。震災後
3	8年間経っても、行なっていないこともあるので、そういうものを政
	務活動費に使って調査してほしい。
	議員のなり手が少ないこともあるので、政務活動費はなくして、議員
4	報酬を上げた方がいいのではないかと思う。名誉職ではなく、仕事と
	してやってもらえるようにした方がいいのではないか。
5	歳出の部で農林水産費 2.2%とあるが、グランパの解体費なども含ま
	れているのか。箱物を片付けてほしい。
6	ピーカンナッツの実証実験ハウスを建てたいと聞くが、日陰などでき
	るかもしれなくて、大丈夫なのか心配になる。
7	箱物をまずは造って、その後、中身を充実させてほしい。
8	社会福祉協議会で募集を懸けたが来ない。その理由は、資格がないた
	めということ。そのため、「子育て支援員研修実施事業」などの取組は
	とても良い。
	法令で書類等の作成を義務付けされているが、していない。正に予算
9	化もされていないものもある。予算審議の際に議論すべきではないの
	か。

○米崎地区

No.	主な要望・提言等
10	市民から出た意見を議論もせず、予算化もされないのは、これは誰の
10	責任なのか。最低でも議会で議論をして、結果を知らせてほしい。
	市がまとめて公表したパブリックコメントについて、自身が投稿した
	ものが、載っていないということが起こっている。パブリックコメン
	ト概要に内容を検討して、「基本設計に反映させるとある」のに、情報
	開示を求めたら「やっていません」という回答が返ってきた。条例や
11	法律などがあるのかと聞けば、それはないという回答を得た。各担当
	部門、担当者の裁量でやり取りされているということなので、大変疑
	問である。パブリックコメントについて、庁舎内でどのようなやり取
	りがされたのかをちゃんと聞いてほしい。パブリックコメントのルー
	ル作りを検討してほしい。
12	旧米崎中学校近くの赤線箇所の確認をしてほしい。
13	道路関係で、和野から樋の口の水路が土側溝であり、最近雨が降ると
	道路が傷んでしまう。整備をお願いしたい。

平成30年第1回議会報告会における主な要望及び提言等一覧 ○小友地区

No.	主な要望・提言等
	【小友小学校学童クラブの設置について】
1	小友小学校に学童クラブを作ってほしい。遠いところであれば、移動
	手段も考えていただきたい。
	【人口増加策について】
2	交流人口に力を入れるのではなく、第一次産業に力を入れ、人口を増
	やすことより世帯数を増やすべきではないか。
3	議員定数について、他の自治体と比べると多いような気がするが減ら
3	すことによって、議会活動の低下が心配である。
	議会報告会に小友町の参加者が少ない。3分の1の議員が来ているの
4	で多く参加させたい。コミセン等を使って告知するなど対策が必要で
	はないか。
5	議員定数のことは、議員同士で適切に相談して結果を出してほしい。
6	小友の干拓について、小友町民が一町歩程度、自由に使えるようにな
0	らないか。
7	初めて参加して、こんなに車座になってざっくばらんにお話が出来て
	良い機会だと感じました。
8	小友地区に潮干狩りできる場所はないか。

平成30年第1回議会報告会における主な要望及び提言等一覧 ○広田地区

No.	主な要望・提言等
1	進学や就職などで陸前高田市を離れた方が、地元に帰ってくる政策を
	推進してほしい。そして、受入れ企業だけでなく、当事者にも周知し
	てほしい。また、雇用の場の確保政策を考えてほしい。
2	広田診療所での薬の院内処方か、診療所前への門前薬局の早期誘致を
	図り、患者の不便を解消してほしい。
	第7期介護計画にある東部地区への入所型介護施設の早期の実現をお
3	願いしたい。また、早期実現が難しいなら、在宅介護者への支援を充
	実してほしい。自宅介護により、介護離職や生活困窮に繋がっている。
4	議会と語る会の運営方法について、地域にあったものにするとか様々
4	工夫をしてほしい。一部地域では、個別の資料が配布された。
5	子育て支援員研修事業が実施されることになったが、保育士の勉強に
J	いっている方々が帰ってきて、就職できるようにしてほしい。
6	休日等でまちなか広場付近の道路に路駐する方が多いが、対策をして
O	ほしい。
7	大野海岸海水浴場が今年から再開されるが、駐車場はどうなるのか。
8	大野海岸海水浴場のトイレは、利用できるのか。